

La danza o el baile es un arte donde se utilizan movimientos del cuerpo usualmente con música, como una forma de expresión corporal, de interacción social, con fines de entretenimiento, diversión o hasta mejora de estado físico. Esta es un movimiento que se realiza en el espacio con una parte o con todo el cuerpo, con ciertos compas y ritmo, este funciona como expresión de sentimientos individuales, o de símbolos de cultura o de la sociedad.

Hoy en día existen muchos tipos de baile, desde bailes folklóricos, hasta bailes tropicales, también bailes modernos y bailes típicos, los cuales se pueden clasificar también en bailes latinos y bailes clásicos.

Por lo tanto la música y estilos musicales están muy unidos al baile y a los estilos de baile. Además es una forma de expresar y comunicar emociones y sentimientos a través de nuestro cuerpo.

Danza clásica o ballet: lleva movimiento y elementos armoniosos, suaves y coordinados, es una forma de danza cuyos movimientos se basan en el control total y absoluto del cuerpo.

El ballet es una disciplina que requiere concentración y capacidad para el esfuerzo como actitud y forma de vida. A diferencia de otras danzas, en el ballet cada paso esta codificado. Participan invariablemente las manos, brazos, tronco, cabeza, pies, rodillas, todo el cuerpo en una conjunción simultánea de dinámica muscular y mental que debe expresarse en total armonía de movimientos.



Algunos tipos de ballet son:

- Ballet clásico: baile totalmente codificado con respeto absoluto por las 5 posiciones básicas. Narra una historia.
- ❖ Ballet neoclásico: inspirado en la técnica clásica, pero se permite jugar más con la creatividad con un carácter innovador y alternativo. No tiene por qué narrar una historia.
- ❖ Ballet moderno o ballet contemporáneo: Muy influenciado por el ballet clásico y la danza moderna. Permite más fluidez y libertad de movimientos. Su antecesor fue el ballet neoclásico. Juega con movimientos viscerales y una gran carga emocional, bailarines descalzos, camisas y túnicas de gasa en vez de tutú.
- ❖ Ballet español: Danzas españolas identificado habitualmente con el baile flamenco.

Danzas o bailes latinos



Los bailes latinos son un tipo de baile de origen sudamericano. Pueden ser bailados en pareja al ritmo de la música latina. Estos son algunos de los estilos de baile que componen el grupo de bailes latinos:

Salsa: son un conjunto de ritmos afrocaribeños fusionados con jazz. El origen es controvertido, pero se sabe que se debe a una fusión caribeña de música europea con la mezcla de los tambores.

Merengue: nacido en la república Dominicana, es uno de los géneros latinos más reconocidos en América junto con la salsa, los principales instrumentos que suenan en son el acordeón, la güira y la tambora. El merengue es un estilo de baile sencillo para aquellos que se inician en el baile.

Cumbia: es un ritmo musical y baile folclórico típico de Colombia, con mezcla de culturas indígenas (maracas, guache y pitos), negra africana (tambores) y españolas (cantos y coplas) los movimientos de este tipo de baile son sensuales y elegantes.

Reggaetón: es un género musical bailable que ha crecido en popularidad de una forma asombrosa en los últimos años. Tiene sus raíces en la música de América latina y el Caribe. Deriva del reggae jamaicano con influencias del Hip Hop.

Bachata: Es un género musical bailable originario de República Dominicana. Está considerado un derivado del bolero y del merengue, surgió de los bares y burdeles marginales de Santo Domingo. Fue etiquetada como la música de las clases pobres y llamada "música del amargue" por sus letras melancólicas. Comenzó a alcanzar su máxima popularidad en los años 80 y hoy es uno de los estilos de baile latinos más bailados en las escuelas y pistas de baile.

Samba: la samba es afro-brasileña y es muy popular en Brasil. Es conocida por su energía alta y pies rápidos. Además este baile puede ser en pareja o bailar solo.

Mambo: esta danza es típica de Cuba, surgió por la fusión del swing y la música cubana. El autor de este baile es Pérez Prado, es un baile menos estructurado que otros estilos y enfatiza en sentir la música.

Cha cha cha: se originó en Cuba y es parecida al mambo, su nombre deriva del sonido que hacen los zapatos al bailar. Es conocido como un baile divertido, coqueto, animado y enérgico.

Todos los estilos de baile latino tienen su propio estilo musical y canciones adoptando el mismo nombre que el baile.

Baile moderno: en esta categoría se incluyen todos los tipos de danza moderna no



estandarizados y que siguen las corrientes de las modas actuales. Los diferentes tipos de bailes modernos tienen su origen a principios del siglo XX en Estados Unidos y Sudamérica. Se estructura en pasos de 8 tiempos rápidos y con saltos. Algunos estilos de baile moderno: **Funky:** el funk es un estilo de música bailable de origen neoyorkino de finales de los 70. James Brown es el icono de la música funky. Los movimientos de funky son más suaves con mayor influencia de pasos de jazz.

Electro dance: es un estilo de baile frenético que generalmente se baila con música electro-house. Tiene influencia de otros tipos de baile como el hip hop y la música disco entre otros.

Baile urbano hip hop: el hip-hop surgió como movimiento cultural y artístico en algunos barrios marginados de Nueva York como Harlem y El Bronx de mano de jóvenes afroamericanos y latinos en los años 70.

Se compone de 4 elementos básicos: El Rap (orar o narrar), el Djing (parte auditiva o musical), Breaking (físico, baile) y Graffitti (visual, pinturas).

De aquí podemos decir que aparecen diferentes corrientes y estilos de baile urbano. El hip-hop o street dance es uno de los bailes populares actuales que más influencia tiene entre la población joven.

Break dance: tiene influencias del tap y de danzas africanas, así como de la salsa y el mambo.

Locking: este estilo de baile surge con la música funk en los años 70. Se caracteriza por movimientos rápidos de brazos y manos combinados con movimientos de cadera y piernas más relajados. Suelen ser movimientos alargados y exagerados.

Popping: este estilo de baile también surge con la música funk en los años 70. Es más conocido como el baile del robot. Se trata de mover el cuerpo con ondas y desplazamientos (Boogaloo) combinando con contracciones.

Estos tres estilos de baile urbano son considerados "Old School" puesto que fueron los primeros estilos incorporados al hip-hop. Con el tiempo han ido apareciendo nuevas corrientes que han sido categorizadas dentro del "New Style".

EDUFUTURO

1,106 palabras

Referencias

https://es.slideshare.net/ ValentinaSalazarMiranda/ la-danza-y-sus-tipos

https://dancemotion.es/ti pos-de-danza-clasica-ysus-caracteristicasprincipales/

https://debaile.online/bailes-latinos/

https://www.bailonga.co m/estilos-de-baile/

